

Torreilles



Vendredi 25 octobre 2024
Bulletin municipal n° 1537

info

Mission Racine : la naissance des stations balnéaires

Cette semaine, Torreilles recevait l'exposition itinérante consacrée aux grands travaux d'infrastructures menés il y a 60 ans pour l'aménagement touristique du littoral méditerranéen.

Cette exposition revient sur la volonté de l'État de développer le tourisme de masse avec la création de 8 stations balnéaires nouvelles afin de contrebalancer l'exode touristique vers l'Espagne. Lundi soir, en présence de la Présidente du Département



des Pyrénées-Orientales, Mme Hermeline Malherbe et du Sous-préfet M. Bruno Berthet, M. le maire, Marc Médina, a rappelé que Torreilles a très peu bénéficié de cette mission interministérielle au cours de laquelle seul le village des sables a été construit. Longtemps vécue comme une injustice, cette situation est aujourd'hui une opportunité pour concilier développement économique et tourisme durable. Alexandre Brun, professeur d'université, a ensuite présenté l'évolution des stations balnéaires qui se sont forgées chacune leur identité au fil des années. Un bond dans l'Histoire qui permet notamment de poser un regard nouveau sur les différents défis environnementaux à relever pour l'avenir.



Correspondants de quartier, votre relai citoyen

Judi dernier, la réunion trimestrielle a permis d'échanger sur les problématiques du quotidien.

Cette rencontre permet de faire remonter les doléances des administrés aux élus et aux services municipaux. Elle était également l'occasion de souhaiter la bienvenue à Jean Roger, nouveau correspondant du quartier numéro 4 au village. Nuisances sonores, travaux, circulation, sécurité, etc. n'hésitez pas à contacter votre correspondant si un problème vous interpelle. Leurs coordonnées sont disponibles sur le site de la mairie.



RAM Alzheimer, les travaux avancent bien

La date de livraison prévue pour le premier trimestre 2025 devrait être tenue.

Les gros oeuvres du bâtiment sont terminés. À l'intérieur, menuiserie, carrelage, plomberie et électricité sont réalisés tandis que les peintures sont en cours de finition. À l'extérieur, la végétalisation se poursuit et la construction des clôtures est en cours. Les enduits et la peinture de la façade extérieure se feront dans quelques semaines. Il restera l'installation de l'équipement, la végétalisation du terrain ainsi que l'aménagement d'un parking incluant des bornes de recharge pour véhicules électriques de l'association «présence infirmières 66».



Agenda

Du 15 oct. au 15 nov.

10h > GALERIE AUGUSTE
Exposition «Zoom zoom flou»
Ven. et sam. : 10h-12h30 / 16h-19h.
Dim. : 10h-12h30.

Du 24 oct. au 3 nov.

16h - 19h > CAVE PONT DES ARTS
Exposition de Frédéric Secall

Du 25 oct. au 3 nov.

10h > LE CUBE
Exposition de Marie-Claire Navarro
Visible tous les jours de 10h à 12h et de 15h à 18h.
Vernissage le 25 octobre à 18h.



Dimanche 27 oct.

13h30 > LEUCATE
Leucate - SCR XV, 13h30 & 15h15

16h > CHAPELLE DE JUHÈGUES
«Causerie-concert»
Un rendez-vous qui mêle les histoires du Roussillon contées par Jean Rifa et les grands airs d'opéra joués par Lydie Rifa.

Judi 31 oct.

10h > MÉDIATHÈQUE
Atelier créatif d'Halloween
Gratuit sur inscription. Dès 4 ans.

Mardi 5 nov.

9h30 & 10h > MÉDIATHÈQUE
Atelier bébés lecteurs

13h30 à 16h > ESPACE CAPELLANS
Espace consommateur Eau Agglo

Samedi 9 nov.

10h15 > MONUMENT AUX MORTS
100 ans du monument aux morts
Cérémonie puis conférence par Jean Dauriach à 11h au Cube.

Pour SCR XV : duel au sommet à Leucate !

Après cinq rencontres de championnat, les résultats sont là !

Nos deux équipes seniors sont premières de leurs poules, ce qui est assez exceptionnel. Dès dimanche, à Leucate (13h30 et 15h15), leurs suprématies seront remises en cause par un club, voisin et ami, qui, lui aussi, occupe les premiers rôles. «Nous serons attendus, mais nous allons jouer le jeu pour obtenir un bon résultat» s'expriment en chœur les entraîneurs... Acceptons en l'augure et soyons nombreux derrière nos favoris, dans ce court déplacement. PÔLE JEUNES : Les juniors 2 l'ont emporté à Thuir (27/10). Ce samedi, à Torréilles, stade Sayrou à 13h45, cadets 2 contre Millas et à 15h30, juniors 2 contre Millas. Simultanément, stade Figuières-Puig, à 15h30, juniors 1 contre Poussan. Les cadets 1 (nationaux) jouent samedi à Vendres (14h30). Du pain sur la planche, pour notre dévoué encadrement. L'ÉCOLE DE RUGBY profite des vacances scolaires pour recharger ses accus.

Les élèves en visite à la médiathèque

À l'approche d'Halloween, les élèves ont assisté à une lecture de contes.

Avant de partir en vacances, les élèves des écoles maternelle et élémentaire se sont rendus à la médiathèque. Très attentifs, ils ont aussi écouté des histoires de monstres et sorcières au milieu des fantômes et des squelettes d'Halloween.



Tribune Libre

Cf. n°1536. Un nouveau projet immobilier dans l'ex ZAC est à l'étude. Il s'agit d'un complexe hôtelier composé d'un hôtel à proprement parler et d'une 20aine de bungalows, chacun d'une 40aine de m2. Il serait implanté sur la parcelle communale AE135 de 17891 m2 (en portage EPFL). L'accès se ferait par le chemin du mas Faivre ou (et) par une voie ouverte vers l'av. de Perpignan. J'ai voté contre ce projet au Conseil du 14 oct. car les terrains visés sont toujours en zone inondable. De plus, il y aura une augmentation de l'imperméabilisation des sols et donc du risque d'inondation du bâti à Torréilles. Dans le contexte de dérèglement climatique, les politiques de construction sont à revoir.

C. MAMONTOFF, conseillère municipale de l'opposition

Une ode à la diversité culturelle



Rendez-vous automnal, le festival «Musiques en balade» s'inscrit dans le paysage torréillan.

Vendredi soir, la chapelle de Juhègues a vibré sous les accords passionnés de la musique napolitaine. Avec force et émotion, l'ensemble Staccanapoli a transmis l'âme du sud de l'Italie. Le lendemain, la magie de la musique arabo-andalouse a envoûté le public grâce au talent du groupe Dar El Andalus. Dans une parfaite fusion entre



tradition et modernité, les musiciens ont revisité les classiques du Maghreb tout en intégrant des influences nouvelles. Enfin, avec une voix touchante, Tània Raquel Caetano a proposé une interprétation passionnée du fado. Chaque soirée proposait une immersion unique au cœur de rythmes éloignés les uns des autres mais riches de leur diversité, créant des moments d'évasion inoubliables pour un public de plus en plus nombreux au fil des éditions.

Découvrir Torréilles en canoë

Dans le cadre du jumelage, les élèves de l'école de Guillem de Montgrí ont découvert nos espaces naturels... en canoë !

Accueillis par la base nautique du Parroudé, les enfants de Torroella de Montgrí ont pagayé le long du Bourdigou jusqu'au village. Ils ont pu observer la faune et la flore en s'amusant. Un joyeux moment !



Benjamin Scharff champion de France

Le jeune torréillan a remporté le championnat de France de jet vitesse.

Début octobre, Benjamin concourait lors de la dernière épreuve de la saison dans la catégorie reine des Ski GPI. Ses résultats lui ont permis de décrocher un 7^{ème} titre de champion de France et de se qualifier pour le championnat du monde en 2025. Toutes nos félicitations et bonne chance pour la suite !



Merci à tous

Grâce aux 341 brioches vendues, 1705€ ont été récoltés pour l'UNAPEI 66.

Cette somme permettra d'aider les personnes porteuses d'un handicap intellectuel. Un grand merci aux bénévoles et au Point jeunes ainsi qu'à tous les torréillans pour leur générosité.



Messes

Sam. 26	ST LAURENT	18h
Dim. 27	BARCARÈS	9h30
	TORREILLES	11h
Lundi 28	ST LAURENT	17h
Merc. 30	BARCARÈS	17h
Jeudi 31	CLAIRA	17h
	BARCARÈS	9h30
Ven. 1 ^{er}	ST LAURENT	11h
	ST HIPPOLYTE	17h

Météo du week-end

SAM. 18°



DIM. 19°



Réalisation & impression mairie de Torréilles

Emma SABATE, Damien CLET, Héloïse MONREAL, Aurélie SARTELET. Directeur de la publication : Marc MEDINA, Maire.